

von Fachleuten für weitere geologische Erkundungsarbeiten nach Erdöl und Erdgas entsenden.

Beide Seiten erklären, daß sie auch in Zukunft keine Anstrengungen scheuen werden, um die Beziehungen brüderlicher Freundschaft zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Sowjetunion zum Wohle der Völker beider Staaten zu festigen und zu entwickeln. Sie werden ständig für die Vervollständigung der Formen und Methoden der Zusammenarbeit auf allen Gebieten Sorge tragen, um zu erreichen, daß die Erfolge und Errungenschaften eines Landes dem anderen zugute kommen.

Die stürmische Entwicklung von Wissenschaft, Kultur und Kunst, die großen Errungenschaften auf dem Gebiete des Gesundheitswesens, der Volksbildung und der sozialen Betreuung in der Deutschen Demokratischen Republik und der Sowjetunion sowie das reiche Kulturerbe, das beide sozialistische Länder erhalten und pflegen, haben weite Möglichkeiten für einen fruchtbaren und inhaltsreichen Austausch geistiger Güter zwischen beiden Völkern eröffnet. Beide Seiten stellten fest, daß die Zusammenarbeit auf dem Gebiet der Kultur, der Kunst und der Wissenschaft bereits in bedeutendem Ausmaß verwirklicht wird. Die DDR und die UdSSR führen einen Kulturaustausch sowie den Austausch auf den Gebieten der Kunst und Literatur, der Presse, des Films, des Rundfunks und des Fernsehens durch. Gute Beziehungen wurden zwischen den Akademien der Wissenschaften der DDR und der UdSSR, zwischen den Universitäten, den wissenschaftlichen Instituten, den Schriftstellerverbänden, Musikschaffenden und anderen Vereinigungen der Kunstschaffenden beider Staaten hergestellt.

Es wurde der einmütige Wunsch zum Ausdruck gebracht, im Interesse der weiteren Bereicherung des geistigen Lebens der Werktätigen beider Staaten auch in Zukunft den Fragen der Entwicklung der wissenschaftlichen und kulturellen Zusammenarbeit ständig Aufmerksamkeit zu widmen. Beide Seiten kamen auch überein, die notwendigen Maßnahmen zur Erweiterung der Touristenreisen und der Beziehungen auf dem Gebiete des Sports zu ergreifen.

Eine große Rolle bei der Festigung der Beziehungen und der Zusammenarbeit zwischen der DDR und der UdSSR und bei der Erziehung im Geiste der Freundschaft, der brüderlichen Verbundenheit und gegenseitigen Achtung spielen die Gesellschaften für Deutsch-Sowjetische Freundschaft und Sowjetisch-Deutsche Freundschaft, die zu echten Organisa-